

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org www.mvtpaix.org

LETTRE AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

A Paris, le mardi 26 septembre 2023

Objet : lettre ouverte dans le cadre de la 78ème session de l'AG de l'ONU

Monsieur le Président de la République,

En ce moment se tient la soixante-dix-huitième session de l'Assemblée Générale des Nations-Unies sur le thème de : « Paix, prospérité, progrès et durabilité ». Retenu par vos obligations, vous ne serez pas présent à ce rendez-vous consultatif sur la paix et le progrès dans le monde. Pourtant, représenter la France à cette session, où l'agression de l'Ukraine par la Russie dominera les débats, exigeait votre présence pour dire au nom des Français qu'il est temps d'arrêter cette guerre et négocier une solution garantissant la paix dans cette région.

De simples citoyens et de nombreuses personnalités de ce monde exhortent tous les acteurs de la communauté internationale « afin qu'ils s'engagent vraiment à faire cesser cette guerre répugnante » selon les termes du Pape François.

La France est un acteur international majeur et membre permanent du Conseil de sécurité, sa voix compte et doit être conforme à l'opinion publique qui rejette cette guerre et espère le retour des déplacés, exilés et refugiés ukrainiens dans leur pays avant qu'il soit complètement détruit et retrouver les leurs encore en vie.

Dès le début de ce conflit, vous avez annoncé que « *cette guerre sera longue* ». Nous n'avons cessé d'exiger un cessez-le-feu immédiat parce que cette répugnante guerre est une entreprise de mort et de destruction.

Dix-neuf mois après l'invasion russe, la diplomatie Française n'a pas activé la moindre initiative de paix et la diplomatie de la guerre fonctionne à tous les plans.

Nous, pacifistes, nous désirons que ce soit la paix qui gagnera cette guerre et vous le savez Monsieur le Président, qui veut la paix prépare la paix.

Les menaces du recours à l'arme nucléaire du Président Russe nous rappelle l'importance de l'interdiction de cette horrible arme à destruction massive par le Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN) et que notre pays doit s'aligner du côté de la majorité des pays du monde qui ont voté cette résolution.

La France ne doit pas être la dernière à ratifier ce Traité.

Monsieur le Président, nous espérons l'intervention de la France, dans le sillage du discours du ministre des Affaires Etrangères en 2003 : « Notre pays, fidèle à ses valeurs, il veut agir résolument avec tous les membres de la communauté internationale. Il croit en notre capacité à construire ensemble un monde meilleur. ».

Un monde de paix, sans guerre et sans armes nucléaires.

Recevez, Monsieur le Président de la République, nos salutations pacifistes.

Le Mouvement de la Paix